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“沙坪镇11号球员三分球得分！”“好球！”……7月7日下
午2点，经过近10天的激烈角逐后，垫江首届“村BA”终于迎
来了终局之战，比赛的双方是沙坪镇篮球队对阵砚台镇篮球
队。在一个多小时的时间里，场上局势瞬息变幻，战况十分火
热。最终，凭借稳定的三分球，沙坪镇篮球队以106：101获得
胜利，成为垫江“村BA”的优胜队伍，将代表该县参加7月下
旬重庆市“村BA”决赛。

算上这场比赛，沙坪镇篮球队在垫江“村BA”选拔赛及
决赛阶段，取得了9场比赛全胜的战绩……球场上，看着刚刚
拿到的冠军奖杯，队员们围坐在一起你一言我一语地摆谈起
了这一路的故事。

两代人组成“临时篮球队”

“想起篮球队刚组建那一会，那可真是一言难尽啊。”“老
将”熊建率先打开了话匣子。

49岁的熊建本职工作是沙坪镇沙坪社区书记，平时便十
分喜爱打篮球。早在十几年前，他就与镇上的篮球爱好者组
成了球队，经常切磋技艺，球技不错，因此这次镇里要组建
“村BA”的镇代表队，他便成了“灵魂人物”，身兼教练和

队员两个身份。
要与全县的业余高手们“过招”，熊建不敢有半点

马虎。“我们一得知消息就通过各种渠道，包括微信
群、电话通知等，请镇上的篮球爱好者踊跃报名。”他

告诉记者，经过几天的遴选，拼凑出了一支12人的“临
时篮球队”，其中既有像他这样的社区干部职工，也有平时拿
锄头的普通农民，还有暑假放学返乡在家的大学生，年龄最大
的最大49岁，最小仅19岁。

然而最开始这支篮球队就矛盾不断：有的队员擅长中距离
跳投、有的队员擅长单打突破，打法不一导致在一次赛前训练

时甚至发生了争吵。由此带来的便是打法的不统一。“第一场
对阵曹回镇篮球队的比赛下来，只能用‘险胜’来形容。”队长李
渝圣坦言，最开始队伍磨合并不顺利，各有各的打法也不讲究
配合，首场比赛比分一直被对手领先，在最后一节才反超比分。

首胜并没有给队员们带来喜悦感，由于赛程紧凑，李渝圣
在赛后只能在训练场上鼓励大家把话说开，和教练熊建分析
战术，不断鼓励大家磨合。就是这样一支“临时篮球队”边战
边磨合，慢慢地，对篮球的热爱和为家乡荣誉而战的信念，让
队员之间握手言和：“小伙子们的打法还是有可取之处。”“叔
叔们的经验我们也要学习。”

终于，这支由两代人组成的队伍赢得了与其他传统篮球
“强镇”队伍的比拼，顺利进入了决赛。

队员们成了本土篮球明星

“沙坪镇上修起标准篮球场之前，篮球氛围并不浓厚。”李
渝圣回忆道，熊建等篮球“老将”一直坚持带领镇上篮球爱好
者比赛，才逐渐吸引到了观众和新鲜血液。

21岁的兰智勇前不久刚从长江师范学院放暑假返乡，听
说镇上正在召集篮球队代表家乡“出战”垫江县“村BA”，平
时在学校不少打篮球的他第一时间报了名。兰智勇是沙坪镇
篮球队中为数不多接受过专业训练的队员，平时在专业篮球
场里摸爬滚打的他却说，“对篮球的热爱萌发于乡村长着杂
草、没有硬化的水泥场地。”

“乡村篮球赛主打一个氛围，绝大多数村民并不懂球，但
他们却很关注球员是否在赛场上拼尽全力地奔跑、跳跃。”兰
智勇说，球场上的努力态度最能让村民记住。和兰智勇一起
参赛的队员都是同镇村（居）民，大家球技参差不齐，但都有着
强烈的荣誉感，“没想到以前觉得他们只会开车或种地，到了
球场上却很有篮球明星的‘范儿’。”兰智勇说，进攻、防守、投
篮，他们的每个动作都会引得观众席欢呼不断——尤其是进
入决赛阶段后，随着沙坪镇篮球队成绩的攀升，本地的“球迷”
越来越多，每场比赛来自镇上的球迷都聚集在一起为他们心
目中的“篮球明星”加油打气，为自己的家乡摇旗呐喊。

“垫江加油！重庆再会！”

夺得垫江县“村BA”冠军后，李渝圣带着队员兴奋地喊
出豪言，他们将在接受集体训练后代表垫江县参加7月下旬
举行的重庆“村BA”市级决赛。

“这次夺得冠军只是起点。”在李渝圣看来，“村BA”篮球
赛像纽带一样，把更多人联系在一起，无论是否远离家乡，都
默契地选择聚在一起为共同的目标而努力。“一场‘村BA’可
以让整个镇子的人为了集体荣誉齐心协力，还让更多人看到
乡村的美，才是最大的意义。”

李渝圣说，这次冠军之旅，他最开心的事是随着球队一路
晋级，镇上多了不少他的“小球迷”，争着抢着要他当教练，这
让他看到了坚持“篮球梦”十多年的自己。“篮球是最好的礼
物。”他说。说这话时，球赛之外，沙坪镇的篮球场一如既往传
来打球声。

孩子们在球场挥洒汗水，抢球、运球、投球，动作连贯熟
练。沙坪镇的下一代正在成长起来…… 据重庆日报

两代人齐竞技、本土球迷越来越多

垫江村BA冠军队伍的背后故事

科技部与重庆市举行2023年部市工作会商会议
暨新一轮会商合作议定书签约

袁家军胡衡华与王志刚一行座谈并见证签约

沙坪镇篮
球队正在赛场
边讨论战术
受访者供图

77月月77日日，，经过近经过近1010天的激烈角逐后天的激烈角逐后，，垫江首届垫江首届““村村BABA””
迎来终局之战迎来终局之战。。

据重庆日报 7月9日下午，科技部与重庆市人民政府
在渝举行2023年部市工作会商会议暨新一轮会商合作议
定书签约。市委书记袁家军，市委副书记、市长胡衡华与科
技部党组书记、部长王志刚一行座谈并见证签约。

科技部副部长吴朝晖，市领导陈鸣波、陈新武、张安疆
参加。

会议汇报了第五次部市工作会商落实情况，并对提请
本次部市工作会商议题作说明。科技部有关负责同志通报
了科技部对本次部市工作会商议题的回复意见。

袁家军、胡衡华代表市委、市政府欢迎王志刚一行来
渝深化部市合作，感谢科技部对重庆科技创新和人才工作
的高度重视和大力支持。袁家军说，重庆市与科技部第五
次部市会商以来，双方合作取得了丰硕成果，推动国家战
略科技力量在渝布局态势良好、重庆区域创新能力明显提
升、国家科技创新项目落地实施有力有效、重庆科技创新
开放合作成效明显。现代化新重庆建设关键要靠科技现

代化。我们正全面贯彻党的二十大精神，深入落实习近平
总书记关于科技创新的重要论述，坚持科技创新、人才强
市高位一体推进、融合发展，加快建设服务国家重大战略
的创新策源地、重要先进制造业创新中心、“一带一路”科
技创新合作先行区和西部人才中心，持续提升重庆在全国
科创版图中的贡献度和显示度，建设具有全国影响力的科
技创新中心，发挥科技创新在推动高质量发展、创造高品
质生活、实现高效能治理中的支撑作用。此次部市会商合
作事项立足当前、着眼长远，非常务实、含金量高，坚持开
放与时俱进。我们将进一步强化闭环落实、沟通对接和服
务保障，推动议定事项落地落实。希望科技部一如既往关
心关注重庆发展，给予更多指导和支持，更好助力现代化
新重庆建设。

王志刚感谢重庆市对科技部工作的大力支持和对科
技创新工作的高度重视。他说，党的十八大以来，习近平
总书记就科技创新作出一系列重要论述和重要战略部署，

要求加快实现高水平科技自立自强。重庆市委、市政府高
度重视科技创新工作，大力实施创新驱动发展战略，有力
支撑现代化新重庆建设，积累了不少好经验好做法，为科
技强国和社会主义现代化建设作出了积极贡献。科技部
将与重庆市一道，深入贯彻习近平总书记对重庆作出的重
要指示批示精神，共同落实好此次部市会商议定内容，为
重庆科技创新工作做好服务，支撑赋能重庆经济社会高质
量发展，推动成渝地区加快建设具有全国影响力的科技创
新中心。

会上，王志刚、胡衡华共同签订新一轮部市工作会商制
度议定书。根据议定书，双方将建立新一轮会商机制，成立
部市合作委员会，定期召开工作会商会议，在推动成渝地区
协同创新、布局建设重大科创平台、强化企业科技创新主体
地位、深化区域创新开放合作、推动科技体制改革等方面开
展重点合作，推进会商事项落实落细。

科技部，市有关部门负责人参加。


